

Autour de l'arbre d'Anne Frank « la barbarie » refait surface

Malgré l'émoi, pas une seule seconde ils n'ont imaginé annuler cette fête si particulière. Devant l'arbre d'Anne Frank, les organisateurs de la journée d'hommage aux victimes de la Shoah et aux Justes ont tenu à se rassembler. Pour célébrer d'abord. Mais aussi pour condamner avec fermeté les événements précédant les festivités. Dans la nuit de samedi à dimanche, le marronnier, symbole de la lutte contre le nazisme, a été vandalisé.

Acte antisémite ou bêtise humaine ? La question reste encore en suspens. Même si certains se positionnent déjà. « Il y a eu un acte antisémite à Pianellu. Cet arbre a été martyrisé la veille de la fête. C'est un acte volontaire, déterminé. Il faut nommer les choses. Ce n'est qu'en mettant des mots sur ce qui s'est passé que nous lutterons contre cette gangrène qui est

en train de s'installer dans notre village », lance Frédéric Bianchi, président de l'association Terra Eretz, co-organisatrice de la journée Autour de l'arbre - In giru à l'arburu.

« Soyez vigilants »

Pour déterminer les motivations exactes de ces actes, Horace-François Manenti, président de l'Association syndicale libre, à l'origine de la plantation de l'arbre, a décidé de porter plainte afin qu'une enquête puisse être ouverte. À ses côtés, Muriel Ouaknine-Melki, avocate en charge de l'affaire Sarah Arah-Halimi et membre de l'Organisation juive européenne, a souligné la nécessité d'instruire ces actes. « Ce qui s'est passé témoigne de la montée de l'antisémitisme sur tout le territoire français. C'est une alarme. Ce fléau est en train d'arriver sur votre île. Soyez vigilants car l'antisémitisme ne permet pas le moindre relâchement », a-t-elle alerté au cours d'une confé-



Malgré la dégradation de l'arbre d'Anne Frank, les participants de l'événement ont tenu à se rassembler.

rence sur le thème de la justice face à l'antisémitisme.

Mobilisation du village pour sauver l'arbre

En attendant des éventuelles réponses judiciaires, le village s'est mobilisé pour tenter de sauver cet arbre, dont la bouture a été plantée en 2010, tout près de la fontaine de Pianellu. Avant le début des festivités, un cicatrisant a été appliqué sur le marronnier en urgence, afin de le protéger du soleil et des parasites. Dans un second temps, après une lecture du *Journal d'Anne Frank* par l'actrice Élie Axas sous l'arbre meurtri, Jean-Pierre et Ruth, deux cultivateurs venus d'Aghione, sont intervenus pour lui prodiguer des soins plus complets, à base d'argile notamment. « Ceux qui ont commis ces actes sont des fins connaisseurs. L'écorce a été arrachée d'une telle façon que la sève ne puisse plus circuler de bas en haut du tronc. C'est le résultat d'un travail mé-

ticuleux », analysent-ils. « On a fait tout ce qui était possible pour que les tissus de l'arbre puissent se régénérer. Notre priorité, c'est de le protéger du dessèchement. En plein été, il va avoir du mal à repartir, mais on ne pouvait pas rester sans rien faire. »

De son côté le maire de Pianellu, Jean-François Paoli, s'est engagé à suivre de près cette affaire. Il envisage de porter plainte, notamment pour préjudice moral. « La barbarie n'aura en aucun cas le dernier mot », a-t-il assuré.

MARGAUX BAROU



Murielle Ouaknine-Melki, avocate dans l'affaire Sarah Halimi.

PHOTOS M.B.